



La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales aprobó sus informes semestral y final de actividades

Boletín No. 6908

- Cerramos con buena productividad como una de las más eficientes de la LXV Legislatura: Diputada Castrejón Trujillo

La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que preside la diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM), aprobó su segundo informe semestral y el final de actividades de la LXV Legislatura, que dan cuenta de los trabajos legislativos realizados por esta instancia.

Informe semestral

La diputada Castrejón Trujillo dijo que en este informe se destaca la participación de la Comisión en el análisis de las reformas constitucionales en materia ambiental presentadas por el titular del Ejecutivo Federal.

Confiamos, dijo, en que la próxima Legislatura tomará en cuenta las aportaciones de las y los integrantes de esta instancia y de quienes participaron también en el "Foro Estatal sobre Protección y Bienestar Animal", en Chilpancingo, Guerrero.

El documento indica que en dicho periodo se recibieron diversas iniciativas para reformar leyes en materia de áreas verdes en el desarrollo urbano, protección a defensores de los derechos humanos en asuntos ambientales, generación, manejo y disposición final de residuos sólidos,



listado de animales de compañía, calidad del aire, paneles solares en viviendas, zoofilia y de carbono.

También, se avalaron dos opiniones a iniciativas que reforman diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de protección y cuidado animal y de derecho a la alimentación, y al medio ambiente sano y al agua.

Informe final

Asimismo, la Comisión aprobó su informe final de actividades que contiene un balance de resultados desde el 14 de octubre de 2021 a la fecha, periodo en el que se recibieron 471 expedientes, de los cuales 141 se atendieron con dictámenes aprobados en 23 reuniones ordinarias y cuatro extraordinarias.

También, da cuenta de las obligaciones de transparencia y la atención a solicitudes ciudadanas, actividades, eventos y el reporte de gestión de los recursos humanos materiales, financieros y telemáticos con los que contó este la Comisión.

Participación de diputadas y diputados

Castrejón Trujillo afirmó que la Comisión cierra sus trabajos con una buena productividad que la coloca como una de las más eficientes de la LXV Legislatura.

Manifestó su reconocimiento a la labor conjunta de sus integrantes, por sus aportaciones que fueron fundamentales para lograr estos indicadores y llegar a acuerdos que permitieron sacar el trabajo legislativo “sin mezquindad ni distinción de colores”.

Refirió que por consenso se aprobaron iniciativas sobre el manejo sustentable de recursos forestales, control de contaminación por ruido, protección de especies silvestres, participación de pueblos y comunidades indígenas y afroamericanas en la gestión de áreas naturales protegidas, así como el trato digno de animales y el fortalecimiento de mecanismos de inspección y vigilancia en materia ambiental.

Señaló que no hay una satisfacción total porque quedaron asuntos pendientes a los que se debe dar seguimiento en las áreas legislativas y redoblar los esfuerzos, pues hay problemas que



permanecen y se agravarán. Aseguró que mientras continúen desapareciendo especies de plantas y animales, sigamos viendo incendios fuertes en todas las temporadas, existan cuerpos de agua contaminados y se sientan los efectos del cambio climático, tenemos mucho trabajo.

El diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa (PRI) resaltó que esta Comisión tuvo importantes avances en diversas materias como consulta de pueblos y comunidades indígenas y afroamericanas y prohibiciones respecto al plástico y otros residuos, pero quedaron pendientes como un mayor presupuesto para este rubro, reformas sobre sustitución de plaguicidas, economía circular, manejo de recursos, agua, lucha contra la desertificación, inteligencia artificial y deterioro ambiental.

Del grupo parlamentario del PAN, el diputado Gustavo Macías Zambrano dijo que en esta Comisión se discutieron todos los temas con apertura y se antepuso el interés del medio ambiente al de los grupos parlamentarios, lo cual arroja un balance positivo, pues pudieron desahogarse todos los temas, aunque reconoció que quedaron algunos sin concluir.

Esther Martínez Romano, diputada del PT, hizo un reconocimiento a las y los integrantes de la instancia por la labor realizada y destacó que ésta fue una de las más productivas. Asimismo, indicó que persiste la preocupación por el tema del medio ambiente, los recursos naturales y el agua, en los cuales se debe seguir trabajando.

La diputada María del Rosario Reyes Silva (Morena) afirmó que en la Comisión se tuvo la apertura e institucionalidad, con los cuales se colocó como una de las más productivas, anteponiendo los intereses del medio ambiente. Expresó la importancia de continuar el impulso de temas de medio ambiente, calentamiento global y mejores políticas públicas.

También de Morena, el diputado Joaquín Zebadúa Alva sostuvo que en esta instancia las y los integrantes sostuvieron su compromiso con el medio ambiente y “cerramos filas en casi todos los casos, con posturas y opiniones compartidas”. Indicó que México es un país megadiverso con grandes retos, por lo que es necesario a sacar los asuntos que quedaron en curso en beneficio de la población, la biodiversidad y los recursos naturales.

La diputada Melissa Estefanía Vargas Camacho (PRI) expresó que esta Comisión realizó un gran trabajo y dejó sentadas las bases en temas importantes como economía circular y protección a los animales, ahora solo hay que concretarlos. Refirió que el medio ambiente no es un tema de



colores, sino de preocupación para todos; por ello, hizo votos para que se impulsen y fortalezcan las iniciativas para que se puedan concretar.

Acta de la vigésimo tercera reunión ordinaria

Asimismo, se aprobó el acta de esta vigésimo tercera reunión ordinaria. Al respecto, la diputada Castrejón Trujillo explicó que ésta podría ser la última reunión de la Comisión, ante los procesos de entrega-recepción que se deben hacer ante los órganos de gobierno de la Cámara.

--ooOoo--



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-medio-ambiente-y-recursos-naturales-aprobo-sus-informes-semestral-y-final-de-actividades>